
Cláusulas	Adverbiales	y	el	uso	del	SUBJUNTIVO,	el	INDICATIVO	o	el	INFINITIVO	
 
-	Las	siguientes	conjunciones	NUNCA	van	seguidas	por	el	SUBJ. 
 
Conjunción	 Significado	 Ejemplo	

porque	 because	 Le	regalo	el	libro	a	Luis	porque	él	me	lo	pide	todos	los	días	

desde	que	 since	
(time)	 No	veo	a	Juan	desde	que	se	graduó	de	L&C.	

ya	que		
puesto	que	

since	
(reason=because)	

No	voy	a	dar	otro	examen,	ya	que	todos	los	estudiantes	tienen	buenas	notas.	
Puesto	que	todos	los	estudiantes	tinen	buenas	notas,	voy	a	suspender	la	última	clase.	

así	que	 so	 La	película	me	aburrió	así	que	me	fui	del	cine	temprano.	
 
 
-	Las	siguientes	conjunciones:	

SIEMPRE	van	seguidas	por	el	SUBJ.	si	hay	diferente	sujeto	en	las	cl.	Principal	y	la	cl.	Subordinada	
SIEMPRE	van	seguidas	por	el	INFINITIVO	si	hay	un	mismo	sujeto	en	las	cl.	Principal	y	la	cl.	Subordinada	y	tienen	una	versión	con	
preposición	(sin	“que”) 
NUNCA	van	seguidas	por	el	INDICATIVO 

 
Conjunción	 Significado	 Ejemplo	

para	que	
a	fin	de	que	 so	that	

Subjuntivo:	
Preparé	la	comida	para	que	te	la	comieras.	(I	prepared	the	food	so	that	you	would	eat	it)	
	
Infinitivo:	(mismo	sujeto	para	ambos	verbos)	(no	hay	“que”)	
Se	vistió	para	salir.	(He	got	dressed	to	go	out.)	
Estudia	a	fin	de	graduarse	y	obtener	un	mejor	trabajo.	(He	studies	to	graduate	and	get	a	
better	job.)	

a	menos	que	
salvo	que	
a	no	ser	que	

unless	 Subjuntivo:	
Iremos	al	parque	a	menos	que	llueva.	(We	will	go	to	the	park	unless	it	rains.)	

antes	(de)	que	 before	

Subjuntivo:	
Lo	preparé	todo	antes	de	que	llegaran	los	invitados.	(I	prepared	everything	before	the	
guests	arrived.)	
	



Infinitivo:	(mismo	sujeto	para	ambos	verbos)	(no	hay	“que”)	
Se	despidió	antes	de	irse.	(He	said	goog-bye	before	leaving.)	

con	tal	(de)	que	 provided	
(that)	

Subjuntivo:	
Preparo	la	comida	con	tal	(de)	que	tú	laves	los	platos.	(I	prepare	the	food	provided	you	
wash	the	dishes.)	
	
Infinitivo:	(mismo	sujeto	para	ambos	verbos)	(no	hay	“que”)	
Iré	al	cine	con	tal	de	poder	ir	con	Uds.	(I	will	go	to	the	movies	provided	I	can	go	with	
you.)	

sin	que	 without	

Subjuntivo:	
Salgo	sin	que	ellos	me	oigan.	(I	leave	without	their	hearing	me.)	
	
Infinitivo:	(mismo	sujeto	para	ambos	verbos)	(no	hay	“que”)	
Salgo	sin	hacer	ruido.	(I	leave	without	making	any	noise.)	

en	caso	de	que	 in	case	
(that)	

Subjuntivo:	
Traigo	una	chaqueta	en	caso	(de)	que	haga	frío	más	tarde.	(I’m	bringing	a	jacket	in	case	it	
gets	cold	later.)	
	
Infinitivo:	(mismo	sujeto	para	ambos	verbos)	(no	hay	“que”)	
Traigo	una	chaqueta	en	caso	de	tener	frío	más	tarde.	(I’m	bringing	a	jacket	in	case	it	gets	
cold	later.)	

 
Sigue en la próxima página.



 
-	Las	siguientes	conjunciones:	

SIEMPRE	van	seguidas	por	el	SUBJ.	si	se	hace	referencia	a	una	acción	o	evento	que	NO	ha	sucedido/ocurrido	o	si	hay	una	implicación	
de	futuro	en	la	cl.	principal.	

SIEMPRE	van	seguidas	por	el	INFINITIVO	si	hay	un	mismo	sujeto	en	las	cl.	Principal	y	la	cl.	Subordinada	y	tienen	una	versión	con	
preposición	(sin	“que”)	Algunas	conjunciones	NO	tienen	un	equivalente	con	preposición,	por	lo	tanto	no	van	seguidas	de	INF. 
SIEMPRE	van	seguidas	por	el	INDICATIVO	si	la	acción/evento	en	la	cl.	principal	es	un	hecho	que	sucede	habitualmente	o	sucedió	en	

el	pasado. 
 
 

Conjunción	 Significado	 Ejemplo	

cuando	 when	

Subjuntivo:	
Vendré	cuando	pueda.	(I	will	come	when	I	can.	(whenever	that	might	be))	
	
Indicativo:		
Vino	cuando	pudo.	(He	came	when	he	could.)	

apenas	
en	cuanto	
tan	pronto	como	

as	soon	as	

Subjuntivo:	
Vendré	en	cuanto/tan	pronto	como	pueda.	(I	will	come	as	soon	as	I	can.)	
	
Indicativo:		
Vino	en	cuanto/tan	pronto	como	pudo.	(He	came	as	soon	as	he	could.)	

aunque	
a	pesar	(de)	que	
aun	cuando	

even	though	
(SUBJ.)	

	
although	
(IND.)	

Subjuntivo:	
Juan	vendrá	aunque	no	lo	invites.	(He	will	come	even	though	you	do	not	invite	him.)	
	
Indicativo:		
Juan	vino	aunque	no	lo	invitaste.	(He	came	even	though	you	did	not	invite	him.)	
	
Infinitivo:	(mismo	sujeto	para	ambos	verbos)	(no	hay	“que”)	
Juan	vino	a	pesar	de	no	estar	invitado.	(He	came	even	though	he	was	not	invited.)	

después	(de)	que	 after	

Subjuntivo:	
Llegaré	después	(de)	que	tú	te	hayas	ido.	(I	will	arrive	after	you	have	left.)	
	
Indicativo:		
Llegó	después	(de)	que	tú	te	fuiste.	(He	arrived	after	you	left.)	
	
Infinitivo:	(mismo	sujeto	para	ambos	verbos)	(no	hay	“que”)	
Llamó	después	de	irse.	(He	called	after	leaving.)	



mientras	

provided	(that),		
as	long	as		
(SUBJ.)	

	
while	
(IND.)	

Subjuntivo:	
Mientras	no	digas	la	verdad,	no	te	escucharé.	(As	long	as	you	do	not	tell	the	truth,	I	will	
not	listen	to	you.)	
	
Indicativo:		
Yo	miraba	la	television	mientras	ella	trabajaba.	(I	watched	TV	while	she	worked.)	

hasta	que	 until	

Subjuntivo:	
No	me	iré	hasta	que	me	digas	tu	secreto.	(I	will	not	leave	until	you	tell	me	your	secret.)	
	
Indicativo:		
No	me	fui	hasta	que	me	dijo	su	secreto.	(I	did	not	leave	until	he	told	me	his	secret.)	
	
Infinitivo:	(mismo	sujeto	para	ambos	verbos)	(no	hay	“que”)	
No	me	iré	hasta	saber	tu	secreto.	(I	will	not	leave	until	I	know	your	secret.)	

 


